
ebagai panglima perang melawan Covid-19, Menteri Koordinator Bidang Kemaritiman Luhut Binsar Pandjaitan Sberkomentar keras mengenai berbagai hal negatif yang dilontarkan terhadap kebijakan pemerintah. Kritikan bila 
pemerintah hanya bermain istilah terkait PPKM Darurat hingga desakan lockdown dijawab tajam,”Mati semua rakyat 

nanti kalau kita lockdown!” Jawaban nylekit pun dilontarkan terkait protes masih dibukanya pintu bagi WNA. Bila tak paham 
masalah, semua pihak diminta jangan asal ngomong. Ancaman pun  dilontarkan kepada penimbun dan penjual yang memicu 
kelangkaan dan mahalnya obat. Jawaban 'pedas' dari sang Jenderal inipun direspon sengit oleh para netizen. Hastag 'King 
Luhut' menjadi salah satu trending dengan berbagai pro-kontranya. Di sisi lain, kengerian penyebaran Covid-19 terjadi 
Selasa (6/7). Penambahan kasus mencetak rekor tertinggi dengan angka 31.189 kasus. Kematian harian juga melejit 728 
orang, terbanyak sejak corona masuk negeri ini. Tak perlu perang kata yuk, kita bersama-sama lawan corona. Pasti bisa!!
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“Lockdown itu gini, tidak segampang itu juga, mati semua rakyat nanti kalau kita lockdown. Jadi kita pikir-pikir bagaimana saya kan sudah 
bilang tadi, bagaimana kita nyeimbangkan, masih bisa.” (podcast Deddy Corbuzier)

Desakan Lockdown 

“Dunia lain lakukan itu, ya kita lakukan begitu. Enggak bisa bernegara itu lu mau gue enggak mau. Enggak bisa begitu.” (konferensi pers virtual, 
Selasa (6/7/2021)

TKA Cina

“Jadi sebenarnya nggak ada yang aneh. Jadi kalau ada yang asal ngomong ya nggak ngerti masalah, jangan terlalu cepat ngomong. 
(konferensi pers virtual, Selasa(6/7/2021)

Pintu Masuk WNA

“Sebenarnya, kalau kita semua disiplin, jalan tuh. Masalahnya, saya lihat kita nggak disiplin. Kita suka masih berkicau dengan 
pikiran-pikiran kita sendiri, 'Ini kurang keras, ini keras, ini harus begini'.” (podcast Deddy Corbuzier)

Suka Berkicau, Tidak Disiplin

“Banyak intelektual-intelektual yang mungkin bisa sebagai pemimpin tidak memberikan contoh yang baik. Anda sebagai 
pemimpin, Anda harus loyal kepada sistem, loyal kepada jabatan yang kau lakukan. Kalau kau tidak memberikan contoh 
yang baik, lha, anak buahmu, rakyatmu gimana," ujar Luhut.” (podcast Deddy Corbuzier)

Sindir Para Intelektual

“Kita jangan mau diatur oleh orang-orang yang serakah, saya tekankan hal ini, kita harus tindak tegas. Kita sudah 
peringatkan dan jika peringatan tidak dengarkan maka kita akan tindak tegas," pungkasnya.” (Konferensi pers virtual, 
Senin (5/7/2021).

Obat Mahal dan Langka

Berita	Terkait	Baca	Hal	2
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29	Juni

Dosis 1: 884.876

Dosis 2: 147.704

30	Juni

Dosis 1: 974.368

Dosis 2: 135.761

1	Juli

Dosis 1: 905.250

Dosis 2: 158.658

2	Juli

Dosis 1: 707.429

Dosis 2: 145.950

5	Juli

Dosis 1: 238.523

Dosis 2: 56.370

3	Juli

Dosis 1: 681.419

Dosis 2: 152.625

4	Juli

Dosis 1: 490.505

Dosis 2: 56.832

Target sasaran vaksinasi nasional

181.554.465

UPDATE VAKSINASI CORONA 
HARIAN DI INDONESIA

ZONA MERAH CORONA DI LUAR JAWA-BALI
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govermenttoday

mencapai 61,8 persen dalam sepekan 
terakhir.

"Minggu ini Kalimantan Timur 
masuk dalam salah satu provinsi 
dengan kenaikan tertinggi. Ternyata, 
di provinsi luar Jawa-Bali kenaikan 
pada pekan ini sebesar 61,8 persen," 
tutur Wiku.

Kenaikan ini meningkat hampir 
dua kali lipat jika dibandingkan dengan 
pekan sebelumnya. Wiku mengatakan 
pekan lalu kenaikan kasus Covid-19 di 
luar Jawa-Bali hanya 37,79 persen. 
Wiku menjabarkan lonjakan kasus 
tersebut paling banyak disumbang 
Kalimantan Timur dengan 1.749 
kasus. Diikuti Nusa Tenggara Timur 
1.269, Kalimantan Barat 1.160, Riau 
843 dan Sulawesi Selatan 751.

Berdasarkan data Satgas Pe-
nanganan Covid-19, NTT dan Ke-
pulauan Riau menempati posisi 10 
besar kasus tertinggi dari seluruh 
provinsi di Indonesia. Sementara Riau, 
Kalimantan Barat dan Sulawesi Selatan 
berada dalam 20 besar provinsi dengan 
kasus harian tertinggi per hari ini.
Vaksinasi	Malah	Turun

Di sisi lain, jumlah vaksinasi 
Corona harian di Indonesia terus 
menurun sejak 1 Juli 2021. Kemenkes 
mengatakan penurunan jumlah 
vaksinasi ini imbas dari PPKM darurat.

"Ini karena saat ini kasus positif 
meningkat tajam dan pelaksanaan 
PPKM darurat sebagian masyarakat 
memilih di rumah," kata juru bicara 
vaksinasi  Kemenkes Si t i  Nadia 
Tarmizi. 

Dia mengatakan fokus Kemenkes 
saat  ini  ialah menurunkan laju 
penularan terlebih dahulu. Setelah itu, 
vaksinasi akan dikebut kembali."Kita 
turunkan dulu laju penularan ya, nanti 
kita kebut lagi (vaksinasi)," ungkap-
nya.Melalui laman covid19.go.id, pe-
merintah mencanangkan target vaksinasi 
nasional sebanyak 181.554.465. (ist)

akarta- Penyebaran Covid-19 di JIndonesia makin merah. Zona risiko 
tinggi melonjak lagi menjadi 96 

wilayah. Tak hanya itu, kasus aktif ter-
catat sama dengan kapasitas kawasan 
Monas atau perbandingan lain yaitu 
nyaris sama dengan jumlah penduduk 
Kota Yogyakarta. Organisasi Ke-
sehatan Dunia (WHO) mengaku cemas 
melihat kondisi RI saat ini.

Untuk diketahui, selama beberapa 
hari terakhir kasus harian Covid-19 di 
Indonesia bahkan menduduki pe-
ringkat teratas di dunia. Pada hari 
Selasa (6/7), kasus baru COVID-19 di 
Indonesia masih mencetak rekor ter-
tinggi mencapai 31.189. Kematian juga 
meningkat jadi 728 jiwa dalam sehari.

Ahli penyakit infeksi WHO, Maria 
Van Kerkhove, mengatakan secara 
global ada lebih dari 20 negara yang 
saat ini mengalami lonjakan kasus 
Covid-19. Maria menyayangkan per-
kembangan ini karena sekarang sudah 
ada vaksin dan cara yang diketahui 
efektif mencegah penularan.

"Kita seharusnya tidak berada dalam 
posisi ini setelah 18 bulan menghadapi 
pandemi... Di banyak negara kami 
melihat tren yang sangat meng-
khawatirkan," lanjut Maria seperti 
dikutip dari akun Twitter resmi WHO. 

Direktur  Eksekuti f  Program 
Darurat WHO, Mike Ryan, secara 
khusus menyebut Indonesia sebagai 
salah satu negara yang menghadapi 
peningkatan tajam kasus Covid-19. 
Ryan mengingatkan agar orang-orang 
jangan beranggapan pandemi sudah 
selesai hanya karena melihat negara 
lain mulai melonggarkan pembatasan. 
Faktor meningkatnya interaksi sosial, 
pelonggaran pembatasan, dan hadir-
nya varian baru menjadi 'resep' pasti 
lonjakan Covid-19 yang bisa membuat 
sistem kesehatan kewalahan.

"Ini hal yang terjadi di Indonesia, 
Bangladesh, Thailand, dan Myanmar. 

Negara-negara ini mengalami pe-
ningkatan kasus yang sangat besar," 
kata Mike dalam kesempatan yang 
sama."Saya mengerti kenapa banyak 
orang yang ingin berpikir semua ini 
sudah berakhir. Tapi bagi banyak negara 
di dunia, sayangnya, wabah ini baru 
dimulai. Anda bisa melihat rumah 
sakit di banyak negara di bawah 
tekanan kasus yang begitu cepat," 
ungkapnya.

Sebelumnya, juru bicara Menteri 
Koordinator Bidang Kemaritiman dan 
Investasi Luhut Pandjaitan, Jodi Mahardi, 
dalam siaran pers via YouTube 
Sekretariat Presiden, Selasa (6/7) 
mengatakan,"Kasus aktif yang sedang 
kita tangani mencapai lebih dari 324 
ribu. Begitu banyaknya jumlah pasien 
Covid-19 saat ini, ini bisa memenuhi 
kapasitas kawasan Monas, Bapak-Ibu, 
dan sudah mendekati jumlah penduduk 

Kota Jogja." 
Pekan ini, zona merah Covid-19 

juga melonjak menjadi 96 wilayah dari 
pekan sebelumnya 60 wilayah. Se-
mentara zona oranye sebanyak 293 
kabupaten kota, dan hanya satu wilayah 
yang sama sekali belum terdampak 
Covid-19 sejak pandemi merebak.

Juru bicara Satgas Covid-19 Prof 
Wiku Adisasmito mengungkapkan ada 
27 kabupaten kota di antara zona 
merah COVID-19 berasal dari luar 
pulau Jawa."Dari 96 kab/kota tersebut, 
27 di antaranya adalah kab/kota di 
luar Jawa Bali. Kepada 27 kab/kota ini 
mohon betul-betul memperhatikan 
penemuan kasus di wilayahnya masing- 
masing" beber Wiku dalam konferensi 
pers, Selasa (6/7).

Selain itu, kasus positif virus 
corona  di luar Pulau Jawa dan Bali juga 
melonjak dengan kenaikan kasus 

ANGKA CORONA RI SETARA 
KAPASITAS MONAS, WHO PUN CEMAS

F
o
to
	:	Istim

e
w
a

Jumlah	kasus	baru	dan	kematian	akibat	Covid-19	di	Indonesia	terus	mencetak	rekor	tertinggi	sehingga	mendapatkan	sorotan	dari	Organisasi	Kesehatan	Dunia	(WHO).



CATATAN UTANG

1. Per Mei 2021, jumlah utang pemerintah 
sebesar Rp6.418,15 triliun atau setara 40,49 
persen dari PDB.

2. Jumlahnya turun Rp109,14 triliun 
dalam sebulan terakhir dari Rp6.527,29 
triliun atau 41,18 persen dari PDB pada 
akhir April 2021. 

RINCIAN ASUMSI MAKRO DALAM 

RAPBN 2022 YANG TELAH DISEPAKATI

Pertumbuhan Ekonomi tetap di angka 5,2-5,8%

Inflasi 2 - 4%, kesepakatan 3 plus minus 1%

Tingkat bunga SUN 10 tahun tetap 6,32 - 7,27%

Nilai tukar rupiah Rp 13.900 - Rp 15.000/USD, 
kesepakatan Rp 13.900 - Rp 14.800/USD

ICP USD 55 - USD 65 per barel, kesepakatan 
USD55 - USD 70 per barel

Lifting minyak bumi 686.000-726.000 barel per 
hari, kesepakatan 686.000-750.000 barel per 
hari
Lifting gas bumi dari 1.031-1.103 juta barel 
m i nya k  e ku iva l e n  p e r  h a r i  ( B O E P D ) , 
kesepakatan 1.031-1.200 juta BOEPD

TARGET INDIKATOR 

PEMBANGUNAN 2022

Nilai tukar petani dari 102-105, kesepakatan 
103-105

Nilai tukar nelayan dari 102-105, kesepakatan 
104-106

Pembangunan tingkat pengangguran terbuka 
tetap 5,5-6,3%.

Tingkat kemiskinan tetap 8,5-9% Gini ratio 
indeks tetap 0,36-0,378%

KESEPAKATAN TERKAIT 

PEMBIAYAAN 2022

Reinvestasi 0,3- 0,95%

Rasio pembiayaan di APBN dipatok di angka 
4,51-4,85 persen

Porsi pembiayaan dari Surat Berharga Negara 
(SBN) netto sebesar 4,81-5,8%

parlementtoday
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PERTUMBUHAN  EKONOMI 
'KEUKEUH' 5,8%, BANGGAR DPR: SULIT! 

AKARTA - Pemerintah bersama DPR Jmemutuskan mengubah asumsi 
makro dan pokok kebijakan �iskal 

dalam APBN 2022. Ada beberapa 
target yang diubah, ada pula yang 
'keukeuh' dipertahankan. Misalnya 
untuk asumsi makro pertumbuhan 
ekonomi tahun 2022 tetap ditargetkan 
berada di rentang 5,2-5,8 persen.

Badan Anggaran (Banggar) DPR RI 
pun menyebut pemerintah akan sulit 
mengejar target tersebut, jika per-
tumbuhan PDB di tahun 2021 ini di 
bawah 3 persen. “Sehingga momentum 
pemulihan ekonomi nasional pada 
tahun ini kita harapkan PDB bisa tumbuh 
minimal 4 persen, sebab pemerintah 
akan sangat sulit mengejar target per-
tumbuhan PDB tahun depan minimal 5 
persen bila pertumbuhan PDB kita 
pada tahun ini di bawah 3 persen,” kata 
Wakil Ketua Badan Anggaran DPR RI 
Muhidin Mohamad Said dalam  Rapat 
paripurna DPR ke-22 terkait pe-
nyampaian Laporan Badan Anggaran 
DPR RI Atas Hasil Pembahasan Pem-
bicaraan Pendahuluan RAPBN 2022 
dan Rencana Kerja Pemerintah (RKP) 
Tahun 2022, Selasa (6/7). 

Disamping itu, dia berharap pen-
dapatan negara tahun 2022 yang telah 
direncanakan bisa tumbuh lebih baik 
dibanding tahun 2021. Meskipun pe-
nerimaan perpajakan pada tahun 
2022 masih melanjutkan berbagai 
subsidi �iskal untuk menopang pe-
mulihan ekonomi nasional selama 3 
tahun anggaran ini.

“Akan tetapi seiring dengan target 
pertumbuhan ekonomi Tahun 2022, 
maka pendapatan negara kita harap-
kan tumbuh secara paralel,” ujarnya.

Dia juga berharap belanja peme-
rintah pada Tahun 2022 bisa lebih 
tepat sasaran dan pelaksanaannya 
menjadi lebih optimal bagi pemulihan 
ekonomi nasional.“Lantaran tahun 
2022 adalah tahun terakhir peme-
rintah memiliki kesempatan melaku-
kan kebijakan counter cyclical dengan 
belanja yang sangat besar sehingga 

de�isit APBN di atas 3 persen PDB,” 
katanya.

Oleh sebab itu, melihat segala 
kelemahan pada belanja pada tahun-
tahun sebelumnya , dia meminta agar  
rencana RAPBN harus segera diper-
baiki. Demikian Muhidin berharap 
lonjakan kasus covid-19 tidak meng-
ganggu proses pemulihan ekonomi 
nasional. “Semoga lonjakan kasus ini 
tidak mengganggu agenda program 
pemulihan ekonomi nasional yang 
dijalankan oleh pemerintah,” tutup dia.

Untuk diketahui, asumsi makro, 
pertumbuhan ekonomi tahun 2022 
tetap ditargetkan berada di rentang 
5,2-5,8 persen. Kemudian, in�lasi di-
targetkan berada pada rentang 3 
persen plus minus 1. Adapun sejumlah 
indikator asumsi makro yang dilaku-
kan perubahan yaitu, nilai tukar rupiah 
terhadap dollar AS, harga minyak 
mentah nasional, dan lifting minyak 
dan gas. 

Nilai tukar rupiah diubah menjadi 
Rp 13.900-14.800 per dollar AS, me-
nguat dibanding sebelumnya Rp 
13.900-15.00 per dollar AS. Kemudian, 
harga minyak mentah yang disepakati 
oleh DPR dan pemerintah ialah 55-70 
dollar AS per barrel, lebih tinggi 
dibanding sebelumnya 55-65 dollar AS 
per barrel. 

Sementara untuk target lifting 
m i nya k  b u m i  d i r u b a h  m e n j a d i 
686.000-750.000 barrel per hari, dari 
sebelumnya 686.000-726.000 barrel 
per hari. "Lifting gas bumi 1.031 
sampai 1.103 (juta barrel minyak 
ekuvalen per hari), kesepakatan 1.031 
sampai 1.200," kata Muhidin. 
Soroti	Utang

Banggar DPR juga menyoroti 
persoalan utang dan bunga utang 
pemerintah dalam Rancangan Ang-
garan Pendapatan dan Belanja Negara 
(RAPBN) 2022 dan Rencana Kerja 
Pemerintah (RKP) 2022.

"Kebijakan pembayaran utang 
2022 agar mengendalikan utang 

tinggalan, Banggar juga meminta pe-
merintah memperhatikan kebijakan 
utang agar mereka bisa mengejar 
target de�isit APBN sebesar 4,51 
persen sampai 4,85 persen terhadap 
PDB. Target de�isit ini merupakan asumsi 
yang sudah disepakati oleh peme-
rintah dan Banggar DPR.

Banggar DPR dan pemerintah sudah 
menyepakati asumsi indikator lain 
terkait pembiayaan 2022. Untuk rasio 
pembiayaan di APBN dipatok di angka 
4,51 persen sampai 4,85 persen. Untuk 
porsi pembiayaan dari Surat Ber-harga 
Negara (SBN) netto sebesar 4,81 persen 
hingga 5,8 persen dan re-investasi 0,3 
persen hingga 0,95 persen.

Sementara per Mei 2021, jumlah 
utang pemerintah sebesar Rp6.418,15 
triliun atau setara 40,49 persen dari 
PDB. Jumlahnya turun Rp109,14 
triliun dalam sebulan terakhir dari 
Rp6.527,29 triliun atau 41,18 persen 
dari PDB pada akhir April 2021.(ist)

secara �leksibel dan penuh kehati-
hatian dengan menjaga rasio utang 
dalam batas aman 43,76 persen sampai 
44,28 persen terhadap PDB," ujar 
Wakil Ketua Banggar DPR Muhidin 
Mohamad Said.

Rasio utang tersebut, sambung 
Muhidin, merupakan yang sudah di-
sepakati oleh pemerintah dan Banggar 
DPR dalam pembahasan melalui tim 
panja pada beberapa hari terakhir. Selain 
memberi perhatian pada ke-bijakan 
pengelolaan utang, Banggar juga mem-
beri masukan terhadap pe-ngelolaan 
bunga utang."Kebijakan pembayaran 
bunga utang agar memenuhi kewajiban 
pemerintah untuk menjaga akunta-
bilitas pengelolaan utang," katanya.

Selanjutnya, Banggar juga menilai 
pemerintah perlu meningkatkan 
e�isiensi bunga utang pada tingkat 
rasio yang terkendali melalui pe-
milihan komposisi utang dan penge-
lolaan portofolio yang optimal.Tak ke-

H A R I A N

Beberapa	pembangunan	gedung	bertingkat	di	Jakarta	tersendat
akibat	pandemi	Covid-19	serta	aturan	PPKM	Darurat.
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Asumsi Makro 2022 Dirombak 
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URABAYA – Depo Pengisian STabung Oksigen di area Surabaya 
mengaku kewalahan akibat tinggi- 

nya permintaan pekan ini. Walikota 
Surabaya, Eri Cahyadi pun memastikan 
stoknya aman untuk kebutuhan warga 
Kota Pahlawan.

"Karena dari Kementerian sudah 
ada bantuan untuk masing masing 
rumah sakit. Yang jelas setiap daerah 
tidak bisa berjalan sendiri," ujarnya, 
Selasa (6/7). Pihaknya juga telah 
berkoordinasi dan berkomunikasi 
dengan pihak terkait, terutama Dinas 
Kesehatan Kota Surabaya dengan 
Dinas Kesehatan Provinsi Jawa Timur 
mengenai kebutuhan tabung oksigen.

"Tidak ada yang mementingkan 
diri sendiri. Ini pandemi  ini musibah. 
Bagaimana menjadi satu bagian yang 
tidak terpisahkan. Hari ini di rumah 
sakit masih tercukupi. Namun kami 
masih menghitung lagi kebutuhan 
terhadap pasien isoman, yang masih 
butuh tabung. Ini yang kami perhati-
kan," tuturnya. 

Pihaknya kembali menekankan 
agar semua pihak disiplin protokol 
kesehatan."Warga surabaya punya 

kekebalan imunitas tubuh yang lebih 
menghadapi Covid-19. Salah satunya 
karena 70 persen sehingga divaksin 
risiko terpaparnya menjadi kecil," 
ucapnya 

Terpisah, Yudhi (50), pemilik Depo 
Pengisian Tabung Oksigen, Kendalsari, 
Rungkut, Surabaya, mengaku ke-
walahan memenuhi lonjakan per-
mintaan. Dengan dibantu 8 karyawan, 
ia tetap tidak bisa memenuhi ke-
butuhan itu.Kenaikan pasokan oksigen 
diduga akibat dari meningkatnya 
pasien yang terkon�irmasi positif 
Covid-19.

Sempat buka selama 24 jam, Yudhi 
kemudian membatasi kegiatan usaha-
nya saat Pemberlakuan Pembatasan Ke- 
giatan Masyarakat (PPKM). Saat ini depo- 
nya beroperasi dari pukul 08.00 hingga 
20.00 WIB. Meskipun demikian, tetap 
banyak pembeli yang mengantre untuk 
mengisi ulang tabung oksigennya.

"Mulai meningkat sejak 1 Juli. 
Kalau dulu permintaannya sehari bisa 
80-90 tabung. Sekarang bisa lebih. 
Bahkan meningkat 100 persen,” 
ungkap Yudhi.

Yudhi menambahkan, sebagian 

gas langsung diserbu," bebernya
Untuk pengisian dikenakan harga 

minimal Rp 40 ribu untuk tabung gas 
ukuran 1 meter kubik. Kendati meng-
alami banyak permintaan, Yudhi tidak 
menaikkan harga jual tersebut."Kami 
tidak bisa memprediksi apakah besok 
harganya sama atau naik. Karena kami 
juga menyesuaikan aturan yang ada. 
Kami berusaha memberikan yang 
te r b a i k .  K a m i  d a h u l u ka n  ya n g 
membutuhkan. Luar biasa antrinya," 
pungkasnya. (Ard) 

besar  permintaan 
ko n s u m e n  a d a l a h 
tabung berukuran 1 
meter dan 6 meter 
kubik. Ia meyakini, 
faktor antisipasi men-
jadi alasan konsumen 
mengantre di tempat-
nya. "Ada satu hal yang 
tidak bisa kami tahu, 
mereka antre karena 
urgent atau jaga-jaga. 
B a h k a n  a d a  y a n g 
h a r u s n y a  m e m -
butuhkan malah tidak 
dapat. Kami bingung 
juga, " terangnya.

Beberapa kali, deponya juga meng-
alami kehabisan stok. Selain karena 
stoknya tidak sama dari hari ke hari, 
pihaknya tidak bisa mengkalkulasikan 
pasokan karena permintaan yang 
membludak.

"Banyak permintaan dari telepon 
sampai kami tidak bisa menjawab 
bingung soalnya. Permintaan yang 
datang langsung juga banyak, dan 
alasan mereka adalah jaga-jaga. Jadi 
mereka ini kalau ada tempat pengisian 

DEPO ISI ULANG OKSIGEN SURABAYA KEWALAHAN,

ERI PASTIKAN STOK TERPENUHI

LITAR – Sedikitnya 258 kepala Bkeluarga (KK0 di Kabupaten 
Blitar yang terdampak limbah 

PT Green�ields akhirnya mengajukan 
tuntutan ganti rugi. Tak hanya dilayang- 
kan ke produsen susu tersebut, tapi 
gugatan juga ditujukan ke Gubernur 
Jatim dan Dinas Lingkungan Hidup 
(DLH) Provinsi Jatim sebagai turut ter-

gugat  1 dan 2. 
Warga menuntut ganti rugi materiil 

dan immateriil dengan total miliaran 
rupiah. Pasalnya, dampak dari limbah 
yang mencemari sungai ber-pengaruh 
terhadap pro-duktivitas lahan per-
tanian, perkebunan dan peternak-an 
warga. 

Hal tersebut dijelas-kan salah satu 
tokoh Desa Sumber Urip, Kecamatan 
Doko,  Kabupaten Blitar,  Kinan. 
Pihaknya mem-fasilitasi warga untuk 
melakukan gugatan ganti rugi. Warga-
warga yang melakukan gugatan ber-
asal dari 2 kecamatan yaitu Wlingi dan 
Doko yang terdampak limbah PT 
Green�ields. Tutuan timbul sebagai 
ganti rugi atas dampak pencemaran 
sungai dan gigitan hewan mrutu (salah 
satu jenis serangga, Red). 

"Selama 3 tahun ini warga yang ber- 
tani dan berternak, mengalami ke-
rugian cukup besar," ujar Kinan, Selasa 
(6/7). 

Kinan menjelaskan kerugian yang 
dialami warga berkisar jutaan sampai 
ratusan juta, diantaranyapetani yang 
padinya tidak bisa berbuah. Tak hanya 
itu, pengairan yang tercemar limbah 
kotoran sapi dari PT Green�ields juga 
merugikan peternak ikan, kambing 
dan sapi. Bahkan mayoritas kondisi 
hewannya luka-luka dan tidak bisa 
gemuk. 

yang menggugat PT Green�ields, Joko 
Trisno Mudiyanto ketika ditanya me-
ngenai gugatan tuntutan ganti rugi ini 
mengatakan kalau gugatan sudah 
didaftarkan ke Pengadilan Negeri (PN) 
Blitar, Senin(5/7/2021). "Sudah kami 
daftarkan dengan nomor perkara 
77/Pdt.G/PNBlt, dengan agend sidang 
pertama pada 21 Juli 2021 men-
datang," kata Joko.Gugatan ini akibat 
pencemaran lingkungan dengan 
membuang limbah ke sungai dan lahan 
perkebunan, maka warga menuntut 
untuk membayar ganti rugi baik 
materiil maupun immateriil. 

Sedangkan besarnya nilai gugatan 
materiil bervariasi, bagi pemilik ternak 1 
ekor kambing Rp 2.400.000/2 tahun, dan 
1 ekor sapi Rp 4.800.000/2 tahun. Untuk 
kerugian peternak ikan dengan ukuran 
kolam 20 x 20 M2 kerugian Rp 40 juta/ 
2 tahun, sedangkan petani kerugian-
nya Rp 3 juta/2 tahun dan warga yang 
kehilangan pekerjaan akibat dampak 
limbah Rp 6 juta/2 tahun. "Kemudian 
gugatan kerugian immateriil sebesar 
Rp 100 juta/KK, kalau dihitung total 
tuntutan ganti rugi mencapai miliaran," 
beber Joko. 

Sementara itu Direktur PT Green-
�ields Indonesia di Blitar, Heru Setyo 
Prabowo ketika coba dikon�irmasi 
hingga berita ini diturunkan belum 
memberikan jawaban.(ais)

"Akibat digigit hewan Mrutu, yang 
berkembang di lagun atau bak pe-
nampungan limbah PT Green�ields. 
Mata, telinga dan bagian tubuh ternak 
jadi luka, akhirnya ternak stres dan 
tidak bisa gemuk," jelasnya.

Menurut Kinan, gugatan ini me-
rupakan akumulasi dari kekecewaan 
warga yang tinggal di sepanjang Sungai 
Genjong, yang berada di bawah lokasi 
PT Greem�ields di Desa Ngadirenggo, 
Kecamatan Wlingi, Kabupaten Blitar. 
"Warga sudah mengalami kerugian 
bertahun-tahun, tapi Green�ields tidak 
pernah peduli. Ditambah lagi, Dinas 
Lingkungan Hidup (DLH) yang tidak 
segera mengambil tindakan tegas," 
tandasnya.

Kinan mengungkapkan gugatan 
oleh ratusan warga ini, jumlahnya bisa 
bertambah mencapai ribuan. Sebab 
masih banyak yang belum terdata. Di-
katakannya, untuk gugatan yang diaju-
kan saat ini waktu pendataan sangat 
pendek hanya sehari. "Kalau nanti 
dilakukan pendataan ulang warga yang 
terdampak pencemaran, untuk me-
nuntut ganti rugi. Akan ditambahkan 
warga yang belum terdata, dari ke-
camatan yang dilalui aliran Sungai 
Genjong yang tercemar limbah PT 
Green�ields, pasti bisa ribuan KK," 
ungkapnya.

Terpisah kuasa hukum 258 KK 

258 KK GUGAT GREENFIELDS DAN 

GUBERNUR JATIM MILIARAN RUPIAH 

Antrean pembeli di Depo Pengisian Tabung Oksigen, 
Kendalsari, Rungkut, Surabaya
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Kisruh Limbah Sapi di Kabupaten Blitar 

Kuasa hukum warga 
terdampak,  Joko 
Trisno Mudiyanto 
menunjukkan bukti 
gugatan yang sudah 
didaftarkan ke 
Pengadilan Negeri 
(PN) Blitar, Senin 
(5/7/2021).



Sumatera Utara
Luas lahan : 60 ribu hektar 
Lahan untuk food estase : 
30 ribu hektar 

WILAYAH
Kab. Humbang Hasundutan
Kab. Tapanuli Utara
Kab. Tapanuli Tengah
Kab. Pakpak Barat

komoditas pangan
Kentang 
Bawang Putih 
Bawang Merah

Kalimantan tengah
Luas lahan : 164,6 ribu ha
Intensifikasi : 79,1 ribu ha

WILAYAH
Kab. Kapuas
Kab. Pulang Pisau

komoditas pangan
Padi 
Singkong

Ekstensifikasi : 85,5 ribu ha

ANGGARAN KETAHANAN PANGAN 2017-2021

2017
2018
2019
2020
2021

100,3
89,5
85,1
80,0
99,0

-9,1%
-10,8%
-4,9%
-6,0%
23,7%

Mendorong produksi komoditas pangan
Revitalisasi sistem pangan Nasional

Pengembangan Food Estate di Kalten, Sumsel, 
dan papua 

Sumber : kementerian pertanian/
kementerian keuangan/Riset MI-NRC

75,7

67,9
64

60,3

 

59,5

 

56,6

 

55,7
51,5

46,4

Singapura Malaysia Thailand Vietnam Indonesia Myanmar Filipina Kamboja Laos

PROGRAM KETAHANAN PANGAN 2021

Ketahanan pangan di indonesia

peringkat 5 besar di asia tenggara
Indeks	Ketahanan	Pangan	Global	di	Asia	Tenggara	(2020)

Sumber	:	The	Economist	Intelligent	Unit

Kebijakan-kebijakan 

nusantaratoday
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akarta- Kekhawatiran ketersediaan Jpangan saat pemberlakuan pem-
batasan kegiatan masyarakat (PPKM) 

darurat ditepis oleh pemerintah. Di-
jamin stok bahan pokok terjaga dan 
harganya juga bakal dijaga stabil 
hingga 20 Juli mendatang. Bahkan , 
dipastikan pula tidak akan ada impor 
beras di tahun 2021. Pasalnya, stok 
beras di Badan Urusan Logistik (Bulog) 
mencukupi untuk memenuhi ke-
butuhan masyarakat di dalam negeri. 

"Kita bisa pastikan bahwa tidak 
ada impor dan ketersediaan stok di 
Bulog itu cukup dan bisa menampung 
untuk 12 bulan ke depan," kata Menteri 
Perdagangan (Mendag) Muhammad 
Lut�i dalam siaran secara virtual di 
Jakarta, dikutip Selasa (6/7).

Keputusan tersebut dilandasi oleh 
prediksi Badan Pusat Statistik (BPS) 
yang melansir bahwa hasil panen pada 
2021 akan lebih baik dibanding tahun 
sebelumnya, yakni 33 juta ton. Selain 
itu, stok beras di gudang Bulog saat ini 
mencapai 1,39 juta ton. "Karena 
program ketersediaan pasokan dan 

stabilitas harga (KSPH) atau operasi 
pasar (OP) itu 80.000 ton per bulan, 
maka stok 1,39 juta ton ini bisa 
memenuhi lebih dari satu tahun 
cadangannya untuk Bulog. Jadi, ini 
bagus dan saya tidak ada ekspektasi 
sama sekali untuk mengimpor beras 
saat ini," ujar Mendag. 

Mendag juga memastikan bahan 
kebutuhan pokok (bapok) tersedia 
dengan harga yang stabil selama 
Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan 
Masyarakat (PPKM) Darurat, mulai 
dari beras, minyak goreng, telur, 
daging, hingga bawang merah dan 
cabai merah. "Saya pastikan bahwa 
seluruh bapok yang saya sebutkan 
mempunyai kecukupan lebih dari dua 
minggu pada hari ini setidaknya, tapi 
yang lain lebih dari satu bulan. Semua 
barang-barang ini ada, stabil, ter-
jangkau, dan mudah-mudahan dalam 
PPKM Darurat ini, tidak ada per-
masalahan," kata Mendag. 

Mendag menyatakan, harga beras 
medium pada 2 Juli 2021 berada pada 
posisi Rp10.500 per kilogram (kg), di 

jelas dan tepat sampai mengedukasi 
para pelaku usaha.

"Meningkatkan pemahaman para 
pelaku usaha, melakukan edukasi 
tentang berbisnis yang sehat. Sehingga 
tercipta iklim persaingan usaha yang 
semakin kondusif di negara kita," tutur 
Jokowi.

Sebelumnya, terkait sektor pangan 
di Indonesia, Badan Legislatif (Baleg) 
DPR RI meminta Jokowi segera mem-
bentuk lembaga pemerintah bidang 
pangan demi memenuhi perintah 
Undang-Undang Nomor 18 Tahun 
2012 tentang Pangan. Permintaan itu 
merupakan tindak lanjut dari ke-
simpulan laporan Panitia Kerja (Panja) 
Baleg DPR RI terkait hasil pemantauan 
dan peninjauan pelaksanaan UU No.18 
Tahun 2021 tentang Pangan.

“Badan Legislasi memandang agar 
DPR RI mendesak Presiden untuk 
s e g e r a  m e m b e n t u k  l e m b a g a 
pemerintah bidang pangan yang 
berada di bawah dan bertanggung 
jawab kepada Presiden sesuai dengan 
perintah UU No.18 Tahun 2012 
tentang Pangan melalui rapat kon-
sultasi antara pimpinan DPR dan 
Presiden,” kata Ketua Panja Baleg DPR 
RI untuk UU Pangan Ibnu Multazam. 

J i k a  b e l u m  d i b e n t u k  a k a n 
menyebabkan kebijakan pangan 
nasional tidak dapat untuk ter-
integrasi dari hulu ke hilir, karena 
kewenangannya masih tersebar di 
berbagai kementerian.

Di sisi lain, Dengan  itu Baleg juga 
mendorong kepada pemerintah agar 
ada kebijakan sektor pangan yang 
sesuai dengan kondisi pandemi, 
pembentukan data pangan nasional 
yang bersumber dari data pangan 
daerah; dan pengembangan sumber 
daya manusia bidang pangan yang 
memanfaatkan riset, teknologi, serta 
pengetahuan tradisional.(ist)

mana angka tersebut sama dengan 
harga satu bulan sebelumnya yakni 2 
Juni 2021 yakni Rp10.500 per kg. 
Begitu juga dengan beras premium, 
yang pada saat ini harganya Rp12.400 
per kg, relatif stabil dibandingkan 
bulan sebelumnya yakni Rp12.400 per 
kg. 
Jokowi	Minta	KPPU	Awasi

Terpisah, Presiden Jokowi me-
minta Komisi Pengawas Persaingan 
Usaha (KPPU) terus meningkatkan 
kinerjanya. Ia memastikan pemerintah 
mendukung upaya pengawasan usaha 
yang diambil KPPU.Jokowi berharap 
sektor pangan juga tetap diawasi 
KPPU, agar bisnis di masyarakat bisa 
berjalan dengan baik.

"Pemerintah juga berkomitmen 
mendukung kerja KPPU menyelesai-
kan persoalan ekosistem pasar 
komoditas pangan seperti beras, gula, 
ayam, daging dan sebagainya. Se-
hingga tata kelola usahanya semakin 
sehat dan berkeadilan," kata Jokowi 
melalui video saat webinar yang 
digelar KPPU, Selasa (6/7)."Jika ada 
temuan KPPU terkait hal di atas segara 
laporkan kepada saya," tambahnya.

Jokowi merasa perkembangan 
usaha yang terjadi membutuhkan 
kehadiran KPPU. Menurutnya, KPPU 
harus bisa memastikan mekanisme 
persaingan usaha bekerja dengan baik, 
menciptakan budaya berbisnis yang 
sehat, hingga meningkatkan daya saing 
di antara pelaku usaha."Dan yang tidak 
kalah pentingnya konsumen akan 
menikmati hasil dari proses per-
saingan usaha yang sehat ini," ujar 
Jokowi.

Untuk itu, Jokowi menginginkan 
kinerja KPPU tidak hanya berhenti di 
aspek penindakan saja, tetapi di-
imbangi dengan memperkuat pen-
cegahan. Langkah yang bisa diambil 
seperti memberikan pedoman yang 

MENDAG: TAK ADA IMPOR BERAS 2021, 
PPKM DARURAT PANGAN AMAN 

Produksi	padi	petani	diprediksi	mampu	memenuhi	kebutuhan	beras
dalam	negeri	sehingga	tidak	perlu	ada	impor	tahun	2021	ini.
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Impression

Pengusaha sekaligus bankir senior, Jerry Ng, menjadi pendatang baru dalam daftar 10 orang terkaya di Indonesia 

versi laporan Forbes pada tahun 2021. "Bankir veteran Jerry Ng, dengan pengalaman lebih dari tiga dekade, 

mendapatkan kekayaannya dari saham di Bank Jago," tulis Forbes di lamannya.

JERRY NG 
Gegara 'Bank Jago' 

Jadi Orang Terkaya Baru Indonesia

Foto	:	https://infobanknews.com/
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IMPRESsion
erry	yang	lebih	dari	tiga	dekade	
berpengalaman	sebagai	bankir	
itu	tercatat	memiliki	kekayaan	
sebesar	 US$	 2,5	 miliar	 per	 6	
April	2021.	Pada	tahun	lalu,	ia	
menempati	 posisi	 44	 dalam	

daftar	orang	terkaya	di	Indonesia.
Pria	55	tahun	ini	sebelumnya	pernah	

mengisi	posisi	penting	di	sejumlah	bank.	
Misalnya,	 ia	 menjadi	 Deputi	 Presiden	
Direktur	PT	Bank	Central	Asia	Tbk	pada	
2001-2002,	Direktur	PT	Bank	Danamon	
Indonesia	 Tbk	 pada	 2003-2005,	 serta	
Wakil	Direktur	Utama	PT	Bank	Danamon	
Indonesia	 Tbk	 pada	 2005-2007. 	
Selanjutnya,	sejak	2008	Hingga	Februari	
2019,	 alumnus	 Universitas	 Washington	
tersebut	 menjabat	 sebagai	 Direktur	
Utama	Bank	Tabungan	Pensiun	Nasional.

Pada	 2019,	 Jerry	 Ng	 dan	 Patrick	
Walujo	menjadi	 pengendali	 baru	 saham	
Bank	 Artos,	 masing-masing	 lewat	 PT	
Metamorfosis	Ekosistem	Indonesia	(MEI)	
sebesar	37,65	persen	dan	melalui	Wealth	
Track	Technology	Limited	sebanyak	13,35	
persen.

Patrick	Walujo	adalah	menantu	dari	
konglomerat 	 Theodore 	 Permadi 	
Rachmat.	 Menurut	 profil	 Linkedin-nya,	
lulusan	 Cornell	 University	 itu	 pernah	
menjadi	 analis	 di	 Goldman	 Sachs	 sejak	
Juni	1997	hingga	tahun	2000.	Selanjutnya,	
ia	menjadi	Senior	Vice	President	di	Pacific	
Century	Group	pada	2000-2003.	Setelah	
itu,	 ia	 menjadi	 Co-Founder	 dan	 Co-
Managing	Partner	Northstar	Group.

Pada	 2020,	 perseroan	 melakukan	
perubahan	 nama	 dari	 PT	 Bank	 Artos	
Indonesia	Tbk	menjadi	PT	Bank	Jago	Tbk.	
Ke	 depan,	 perseroan	 itu	 akan	 di-
kembangkan	 menjadi	 bank	 berbasis	
teknologi	 untuk	 melayani	 kebutuhan	
nasabah	di	segmen	pasar	Usaha	Kecil	dan	
Menengah,	Ritel	dan	Mass	Market,	melalui	
produk	 dan	 layanan	 perbankan	 dalam	

J
ekosistem	 dengan	 mengoptimalkan	
teknologi.

Belakangan,	 Komposisi	 pemegang	
saham	 PT	 Bank	 Jago	 Tbk.	 (ARTO)	
mengalami	perubahan	usai	aksi	korporasi	
penerbitan	saham	baru	atau	rights	issue.	
Berdasarkan	 keterbukaan	 informasi	
kepada	Bursa	Efek	Indonesia	(BEI)	pada	
Kamis,	25	Maret	2021,	manajemen	Bank	
Jago	 menyampaikan	 adanya	 perubahan	
pemegang	saham	perseroan	per	24	Maret	
2021.

Perubahan	ini	terjadi	seiring	dengan	
masuknya	GIC	(Government	of	Singapore	
Investment	Corporation	Private	Limited),	
lembaga	dana	investasi	miliki	pemerintah	
Singapura.	 Struktur	 pemegang	 saham	
Bank	Jago	terbaru	yaitu	PT	Metamorfosis	
Ekosistem	 Indonesia	 sebesar	 29,81	
persen,	Wealth	Track	Technology	Limited	
11,69	 persen,	 PT	 Dompet	 Karya	 Anak	
Bangsa	21,40	persen,	GIC	Private	Limited	
9,12	persen,	dan	publik	27,99	persen.

15	Menit	Pengubah	Hidup
Bankir	 senior,	 Jerry	Ng,	 bercerita	 soal	

pengalaman 	 yang 	 membuatnya 	
memutuskan	untuk	masuk	ke	industri	bank	
digital.	Pengalaman	yang	membuatnya	saat	
ini	menggenggam	37,65%	saham	PT	Bank	
Jago	Tbk	(ARTO)	melalui	PT	Metamorfosis	
Ekosistem	Indonesia.	

Kisah	itu	dimulai	pada	2014.	Saat	itu,	
setiap	 dua	 kali	 dalam	 setahun,	 dirinya	
mengikuti	 pertemuan	 di	 Silicon	 Valley,	
Amerika	 Serikat.	 Suatu	 ketika,	 usai	
melakukan	 pertemuan,	 Jerry	 ingin	
kembali	ke	hotel	dengan	memesan	taksi.	
Namun,	 koleganya	 memperkenalkannya	
dengan	aplikasi	Uber,	salah	satu	aplikasi	
transportasi	online.	

"Dalam	15	menit	perjalanan	saya	dari	
kantor	kembali	ke	hotel	saya,	mengubah	
hidup	saya.	Saya	berpikir,	ternyata	tanpa	
saya	sadari,	hidup	saya	telah	berproses	ke	

Direktur	Utama	BTPN	sejak	2008	hingga	
2019.	

Perbedaan	 pertama	 Bank	 Jago	
dengan	 Jenius	 yaitu	 masalah	 teknologi.	
Jerry	 mengatakan,	 Bank	 Jago	 akan	
memanfaatkan	 keberadaan	 komputasi	
awan	 (cloud	 computing)	 sebagai	
sistemnya.	 "Bank	 Jago	 rasanya	 akan	
menjadi	bank	pertama	di	Indonesia	yang	
seluruhnya	 menggunakan	 cloud,"	 kata	
Jerry.	

Pe rb eda an 	 kedua 	 a d a l a h , 	
pengembangan	 dan	 model	 bisnis	 Jenius	
dilakukan	 dengan	 organik.	 Sedangkan	
model	bisnis	yang	diusung	oleh	Bank	Jago	
adalah	kolaborasi	dengan	ekosistem	digital	
dan	 teknologi	 yang	 ada	 di	 Indonesia.	
"Penekananya	 adalah	 melalui	 kolaborasi	
dengan	 berbagai	 ekosistem.	 Sebuah	
kehormatan	 bahwa	mitra	 strategis	 Bank	
Jago,	salah	satunya	Gojek,"	kata	Jerry.

PT	Bank	 Jago	Tbk	 (ARTO)	memiliki	
prospek 	 pertumbuhan 	 kinerja 	
operasional	 dan	 keuangan	 yang	 cerah	
setelah	 berubah	 penuh	 menjadi	 bank	
digital.	 Hal	 ini	 didukung	 oleh	 masih	
besarnya	potensi	pasar	penyaluran	kredit,	
khususnya	usaha	kecil	menengah	(UKM)	
yang	selama	ini	belum	banyak	tersentuh	
perbankan.	 Perseroan	 juga	 akan	
mendapatkan	 manfaat	 besar	 setelah	
bergabung	 dalam	 ekosistem	 baru	 GoTo,	
yaitu	 perusahaan	 hasil	 merger	 antara	
Gojek	dan	Tokopedia.	Dengan	bergabung	
dalam	ekosistem	tersebut,	maka	terbuka	
potensi	 pasar	 yang	 siap	 digarap	 dalam	
jangka	panjang.

Tahun	 ini,	 laba	 bersih	 Bank	 Jago	
diperkirakan	 sebesar	 Rp	 23	 miliar,	
membaik	 dibandingkan	 realisasi	 tahun	
lalu	 yang	 mencatat	 rugi	 bersih	 Rp	 190	
miliar.	Laba	bersih	tersebut	diperkirakan	
melonjak	 menjadi	 Rp	 308	 miliar	 pada	
2022	dan	menjaadi	Rp	801	miliar	pada	
2023.	(ist)

arah	digitalisasi.,"	kata	Jerry	dalam	acara	
Indonesia	Data	and	Economic	Conference	
2021	 yang	 bekerja	 sama	 dengan	 East	
Ventures	beberapa	waktu	lalu.

Dia	menilai	 industri	perbankan	 juga	
merupakan	bagian	dari	 digitalisasi	 yang	
akan	terjadi	ke	depannya.	Sejak	saat	itu,	
Jerry	 mulai	 melakukan	 riset	 terkait	
perbedaan	model	 bisnis	 bank	 di	 dunia.	
Dia	menemukan	ada	dua	spektrum	besar	
dalam	 bisnis	 keuangan	 secara	 digital,	
khususnya	 bank.	 "Satu	 spektrum	
didominasi	oleh	pemain-pemain	di	Eropa	
dan	Amerika.	Spektrum	lainnya	adalah	di	
Asia,"	kata	Jerry.

Spektrum	Eropa	dan	Amerika	Serikat,	
fokus	 pada	 model	 bisnis	 mengenai	 life	
centric,	 sehingga	 unggul	 pada	 user	
interface	(UI)	dan	user	experience	(UX).	
Fokus	 layanannya	 seperti	 pembayaran	
dan	 soal	 pengeluaran.	 Sedangkan	
spektrum	 di	 Asia,	 khususnya	 Tiongkok	
dan	Korea	Selatan,	bisnis	keuangan	digital	
masuk	ke	dalam	suatu	ekosistem.	

Jerry	 menilai	 kedua	 spektrum	
memiliki	 keunggulan	 masing-masing.	
Spektrum	Eropa	dan	AS,	memiliki	UI	dan	
UX	 yang	 menarik.	 Sedangkan	 Tiongkok	
dan	 Korea	 Selatan	 yang	 masuk	 ke	
ekosistem,	 pertumbuhannya	 jauh	 lebih	
cepat	 dengan	 menawarkan	 layanan	
pinjaman,	wealth	management,	termasuk	
sistem	pembayaran.	

"Yang	 Bank	 Jago	 lakukan,	 akan	
mengkombinasikan	 yang	 terbaik	 di	
antara	 kedua	 spektrum	 tersebut.	 Kami	
fokus	juga	di	solusi	life	centric	tapi	kami	
juga	 bekerja	 sama,	 kolaborasi	 dengan	
ekosistem,"	kata	Jerry.	

Jerry	menegaskan	 Bank	 Jago	 bukan	
kelanjutan	 dari	 aplikasi	 dompet	 digital	
besutan	PT	Bank	BTPN	Tbk	(BTPN)	yaitu	
Jenius.	 Setidaknya	 ada	 dua	 hal	 yang	
berbeda	antara	Bank	Jago	dengan	Jenius.	
Seperti	 diketahui,	 Jerry	 Ng	 merupakan	

KINERJA KEUANGAN 

BANK JAGO KUARTAL III 

Pendapatan

Kuartal III 2020 Kuartal III 2019

Rugi 

Periode 

Berjalan

Rp 105,71 miliar Rp 19,08 miliar

Rp 61,47 miliar Rp 39,97 miliar

Sumber: Laporan Keuangan
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KITA SEBAIKNYA TIDAK MINUM 
SUSU MENTAH, INI ALASANNYA! 

aw	 milk	 atau	 susu	 mentah	Rmerupakan 	 s u su 	 s e ga r 	
perahan	 langsung	 yang	 tidak	

m e n g a l a m i 	 p r o s e s 	 s e p e r t i 	
pasteurisasi.	 Sementara	 pasteurisasi	
berfungsi	 untuk	 mensterilisasi	 susu	
dan	 membunuh	 kuman	 penyebab	
penyakit	yang	dapat	mengkontaminasi	
susu.	

Meski	begitu,	beberapa	orang	justru	
menyukai	 dan	 mempercayai	 bahwa	
susu	mentah	menawarkan	lebih	banyak	
nutrisi,	 menyebabkan	 lebih	 sedikit	
alergi,	 dan	 meningkatkan	 kesehatan.	 	
Namun	 riset	 oleh	 Pusat	 Pengendalian	
dan	Pencegahan	Penyakit	melaporkan	
bahwa	 susu	 yang	 tidak	 dipasteurisasi	
lebih	mungkin	menyebabkan	penyakit	
daripada	susu	yang	dipasteurisasi.	

“Sedikit	 pengolahan	 dapat	 men-
cegah	penyakit	 yang	mungkin	 terbawa	
susu	mentah,”	kata	Erin	Rossi,	RD,	LD.,	
seorang	ahli	diet	terdaftar	di	Cleveland.	
“Susu	 pasteurisasi,	 diproses	 dengan	
metode	 memanaskannya	 hingga	 72	
derajat	Celsius	hanya	selama	20	detik,	ini	
dapat	membunuh	semua	bakteri.”	

Sudah	 lebih	dari	 120	 tahun	 sejak	
Louis	Pasteur	menemukan	proses	 	ini	
untuk	membunuh	bakteri	yang	ada	di	
susu	mentah,	termasuk	Salmonella,	E.	
coli,	dan	Listeria.	Memang	kebanyakan	
orang	 sehat	 akan	pulih	dengan	 cepat	
dari	 muntah,	 diare,	 sakit	 perut	 dan	
gejala	seperti	flu	yang	disebabkan	oleh	
bakteri	ini.	

Namun,	 orang	 tua,	 anak-anak,	
wanita	 hamil	 dan	 mereka	 yang	
memiliki	sistem	kekebalan	yang	lemah	
dapat	 mengalami	 sakit	 kronis,	 parah	

Mitos: Pasteurisasi 
mengurangi nilai gizi 
susu.

Fakta:	 Sterilisasi	 susu	 memang	
memecah	 beberapa	 komponen	 susu,	
tetapi	 efek	 sebenarnya	 terhadap	
nutrisi	dianggap	tidak	merugikan.

Mitos: Susu 
pasteurisasi 
menyebabkan 
intoleransi laktosa.

Fakta:	 Laktosa	 adalah	 gula	 alami	
yang	ditemukan	dalam	susu.	Baik	susu	
mentah	 maupun	 susu	 pasteurisasi	
mengandung	laktosa,	dan	pasteurisasi	
tidak	 mengubah	 kadar	 laktosa.	 Para	

pendukung	susu	mentah	berpendapat	
bahwa	 susu	 mentah	 mengandung	
Bifidobacterium,	 probiotik	 (bakteri	
menguntungkan)	 yang	 membantu	
mencerna	 laktosa.	 Meskipun	 susu	
mentah	 mungkin 	 mengandung	
probiotik	ini,	tetapi	ini	dihasilkan	dari	
kontaminasi	 kotoran	 hewan	 dan	
dianggap	tidak	bermanfaat.

Mitos: Susu 
pasteurisasi 
menyebabkan alergi. 

Fak t a : 	 P ro t e i n 	 s u su 	 yang 	
menyebabkan	 alergi	 terdapat	 pada	
susu	 mentah	 dan	 susu	 pasteurisasi.	
Pasteurisasi	 susu	 tidak	menimbulkan	
alergi	baru.

Fakta:	 Hanya	 jika	 susu	 organik	
dipasteurisasi	 maka	 aman	 untuk	
diminum.

Mitos: Susu dari 
peternakan yang baik 
aman jika segar, 
bahkan jika tidak 
dipasteurisasi.

Fakta:	 Penyakit	 dapat	 menyebar	
bahkan	 dari	 susu	 yang	 berasal	 dari	
peternakan	 bagus	 dan	 melakukan	
perawatan	pada	sapi	dengan	sangat	baik.

Mitos: Susu mentah 
memiliki sifat alami 
membunuh mikroba.

Fakta:	 Enzim	 dalam	 susu	 dengan	
s i fa t 	 ant imikroba 	 antara 	 la in 	
bakteriosin , 	 laktofer in , 	 lakto-
peroksidase,	 lisozim,	 dan	 nissin.	
Namun,	 sebagian	 besar	 enzim	 susu	
bertahan	dari	proses	pasteurisasi	tetapi	
dipecah	 oleh	 asam	 lambung	 selama	
proses	pencernaan

Mitos: Susu organik 
pasti aman.
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dan	 bahkan	 bisa	 menyebabkan	
kematian.	 Apabila	 kita	 jatuh	 sakit	
setelah	 mengonsumsi	 susu	 mentah,	
ada	 baiknya	 untuk	 segera	 ke	 dokter,	
terutama	untuk	wanita	hamil.	

Hal	ini	dikarenakan,	listeria	dapat	
menyebabkan 	 keguguran 	 dan 	
kematian	 janin.	 Produk-produk	 yang	
perlu	 diwaspadai	 Meski	 kebanyakan	
produk	 menggunakan	 susu	 yang	
sudah	 dipasteurisasi,	 namun	 ada	
produk-produk	 yang	 dibuat	 dengan	
susu	mentah,	misalnya:	Susu	dan	krim.	
Keju	lunak	(Brie,	Camembert).	Yogurt.	
Puding.	Es	krim	dan	yogurt	beku.	

Jadi,	 sebelum	 membeli	 suatu	
produk,	 kita	 perlu	 untuk	 membaca	
dengan	 teliti	 apa	 saja	 bahan	 yang	
terkandung	 di	 dalamnya,	 apakah	 ada	
kata	 dispasterurisasi	 atau	 tidak.	 Jika	
tidak	 ada,	 produk	 tersebut	 bisa	 jadi	
mengandung	susu	mentah.	

Ada	beberapa	mitos	yang	bertahan	
tentang	pasteurisasi	dan	susu	mentah.	
Salah	 satunya,	 Pasteurisasi	 tidak	
mengurangi	nutrisi	 dalam	susu.	 “Nilai	
gizinya	 sama	 untuk	 semua	 susu,	 tapi	
kelebihannya,	susu	yang	dipasteurisasi	
tidak	 membawa	 risiko	 bakteri,”	 catat	
Rossi.	

Baik	 susu	 mentah	 maupun	 susu	
pasteurisasi	 mengandung	 protein	
yang	 memicu	 reaksi	 alergi	 atau	
intoleransi	 laktosa	 pada	 orang	 yang	
sensitif.	 Pasteurisasi	 tidak	 membuat	
susu	 aman	 untuk	 dibiarkan	 terbuka	
dalam	waktu	 yang	 lama.	 Pasteurisasi	
memang	dapat	menyelamatkan	nyawa	
dengan	 membunuh	 bakteri	 yang	
mungkin	ada.(ist)

MITOS DAN FAKTA 
SEPUTAR SUSU PASTEURISASI
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amelan	 Bali	 bukan	 cuma	 jadi	Galat	musik	tradisi,	tapi	terbukti	
bisa	 jadi	 musik	 untuk	 game	

Kena:	Bridge	of	Spirits	yang	akan	rilis	
di	 Playstation	 5,	 Agustus	 2021	
mendatang.	Wow	bukan?!

Gamelan	 Bali	 yang	 selama	 ini	
dikenal	sebagai	salah	satu	alat	musik	
tradisi	 di	 Pulau	 Dewata	 kini	 makin	
diketahui	 masyarakat	 dunia.	 Lewat	
tangan	dingin	seniman	Bali	Dewa	Putu	
Berata,	 gamelan	 tersebut	 bakal	
menjadi	musik	pengiring	game	Kena:	
Bridge	 of	 Spirits	 yang	 akan	 rilis	 di	
Playstation	5	dan	4.

Dewa	Berata	pun	mengungkapkan	
kebanggaannya	 bisa	 berkontribusi	
dalam	 game	 besutan	 Ember	 Lab	
tersebut.	 Ia	 berharap	 game	 Kena:	
Bridge	 of	 Spirit	 bisa	 sukses	 dan	
mengenalkan	 gamelan	 Bali	 kepada	
masyarakat	dunia.

"Saya	 pertama	 kan	 tentu	 bangga	
karena	 saya	 kira	 mudah-mudahan	
game	 ini	 sukses	 sehingga	 unsur	
gamelan	itu	dilihat	oleh	banyak	orang	
dari	berbagai	negara.	Karena	gamelan	
sudah	mulai	masuk	ke	mana-mana	di	
dunia	 ini,	 sehingga	 tidak	 berpikir	
gamelan	 hanya	 untuk	 tradisi	 saja,"	
katanya.	

Untuk	 diketahui,	 game	 Kena:	
Bridge	 of	 Spirits	 diproduksi	 oleh	
developer	game	dunia	Ember	Lab	dari	
Amerika	 Serikat	 (AS).	 Game	 ini	
nant inya 	 dapat 	 d imainkan 	 d i 	
PlayStation	 5	 (PS5)	 dan	 PS4	 besutan	
Sony	Interactive	Entertainment.

Dewa	 Berata	 menggarap	 musik	
gamelan	 Bali	 untuk	 game	 tersebut	
bersama	Sanggar	Seni	Cudamani	yang	
didirikannya	dan	juga	komposer	Jason	
Gallaty.	 Sanggar	 tersebut	 bergerak	
dalam	 berbagai	 jenis	 gamelan	 mulai	
dari	tradisi,	kebyar	sampai	modern.

"Ada	kesempatan	seperti	ini	ya	luar	
biasa	karena	ini	juga	perpaduan	antara	
tradisional	 musik	 Bali 	 dengan	
tradisional	 musik	 barat.	 Tidak	 baru	
sekali	tapi	minimalnya	kita	bisa	masuk	
menjadi	 sebuah	 komposisi	 untuk	
mengiringi	game,"	terangnya.

"Saya	 bangga	 bisa	 mewakili	
Indonesia,	 Bali	 khususnya	 dalam	 hal	
ini	 masuk	 ke	 tingkat	 dunia.	 Ya	 jujur	
sangat	 menyenangkan,	 walaupun	
situasi	 seperti	 ini	 (Covid-19).	 Ya	 kita	
hadapi	 pasti	 ada	 jalan	 untuk	 bekerja	
dengan	baik,"	imbuh	Dewa	Berata.

Dewa 	 Bera ta 	 menuturkan , 	
kesulitan	terbesar	yang	dialami	dalam	
penggarapan	musik	video	game	Kena:	
Bridge	of	Spirits	ini	karena	dirinya	dan	
Jason	 Gallaty	 tidak	 bisa	 duduk	
bersama	 akibat	 pandemi	 Covid-19.	
Situasi	 itu	 menyebabkan	 keinginan	
dirinya	 dengan	 Jason	 Gallaty	 tidak	
langsung	 bisa	 dikerjakan	 secara	
bersama.

Berbeda	ketika	2019	lalu	sebelum	
pandemi	Covid-19,	 saat	 Jason	Gallaty	
datang	ke	Bali	untuk	rekaman.	Saat	itu	
keinginan	satu	sama	lain	antara	Dewa	
Berata	 dengan	 Jason	 Gallaty	 bisa	
diungkapkan	 dan	 langsung	 bisa	
dieksekusi	secara	bersama.

spek	 PC	 mumpuni	 untuk	 menjajal	
Kena:	Bridge	of	Spirit.

Kena:	 Bridge	 of	 Spirits	 nantinya	
akan	 menyambangi	 dua	 platform,	
mulai	 dari	 PC	 dan	 konsol,	 seperti	
PlayStation	 4	 dan	 PlayStation	 5.	
S e m e n t a r a 	 i t u , 	 b e l u m 	 a d a 	
pengumuman	 resmi	 apakah	 akan	
hadir	di	Nintendo	Switch	atau	tidak.

Jangan	lupa	juga	menyiapkan	dana	
lebih	sebesar	Rp	216.000,	seumpama	
ingin	membelinya	di	Epic	Game	Store.	
Sedangkan	 harga	 banderol	 yang	
ditawarkan	di	PlayStation	Store	 lebih	
mahal	mencapai	Rp	579.000.

Sedikit	 representasi	 kisah	 dari	
game	 dengan	 konsep	 Role	 Playing	
Game 	 (RPG) 	 i n i , 	 yang 	 mana 	
mengisahkan	 seorang	 wanita	 muda	
bernama	 Kena	 berprofesi	 sebagai	
pemandu	 roh.	 Ia	 akan	 melakukan	
petualangan	 magis	 di	 sebuah	 desa	
dalam	pencarian	kuil	gunung	suci.(ist)

"Jadi	 challenge-nya	 ya	 karena	
situasi	Covid-19	ini	juga.	Itu	challenge	
besar	karena	kita	sulit	 juga	ke	studio	
dia,	kan	tutup	juga	studionya,"	kata	dia.

Rekaman	jarak	jauh	menjadi	solusi	
yang	 diambil	Dewa	Berata	 dan	 Jason	
Gallaty.	 Sebabnya,	 jika	 Dewa	 Berata	
mengerjakan	 garapan	 tersebut	 di	AS,	
dia	 mengaku	 bakal	 sulit	 untuk	
mendapatkan	 musisi.	 Meskipun	 di	
sana	 ada	 grup	 Gamelan	 Sekar	 Jaya	
untuk	 musik	 Bali,	 tetapi	 tidak	 boleh	
terjun	 begitu	 saja	 karena	 harus	 ada	
penyesuaian	waktu.

Berapa	Harga	Game-nya?
Kiranya,	 berapa	 dana	 yang	 harus	

dikeluarkan	untuk	memboyong	game	
i n i , 	 d a n 	 a p a 	 s p e k 	 P C 	 y a n g 	
dibutuhkan?Melalui	 situs	 resmi	 Epic	
Games	Store,	selaku	toko	online	yang	
menyajikan	 game	 pemandu	 roh	 ini,	
ada	 hal	 penting	 harus	 diperhatikan	
sebelum	 memainkannya.	 Pastikan	

MANTAP! GAMELAN 
BALI JADI MUSIK BUAT GAME PS5
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WFH LAGI! WAJIB TAMPIL SEGAR 
SAAT ZOOM MEETING

akeup	 memang	 digunakan	Mun tuk 	 memban tu 	 k i t a 	
menonjolkan	 bagian	 wajah	

yang	 kita 	 suka	 dan	 menutupi 	
kekurangan	 yang	 ada	 pada	 wajah.	
T i d a k 	 a d a 	 s a l a h n y a 	 u n t u k 	
menggunakan	makeup	sesuai	dengan	
apa	yang	kamu	suka.	

Tapi	 terkadang,	 ada	 momen	
tertentu	yang	membuat	kita	sebaiknya	
menggunakan	 makeup	 natural . 	
Misalnya	 pada	 zoom	meeting	 saat	 di	
rumah	 aja	 karena	 WFH	 mengikuti	
aturan	 PPKM	 Darurat	 pemerintah.	
Berikut	ini	adalah	beberapa	trik	yang	
bisa	 kamu	 lakukan	 untuk	 membuat	
makeup	 terlihat	 lebih	 natural	 dan	
tidak	menor.

Hindari Foundation 
High Coverage

Saat	 akan	 menggunakan	 base	
makeup,	sebaiknya	kamu	memilih	bb	
cream	 atau	 bb	 cushion.	 Namun	 jika	
ingin	 tetap	 memakai	 foundation,	
hindari	 menggunakan	 foundation	
dengan	 tingkat	 coverage	 yang	 tinggi.	
Makeup	 kamu	 akan	 terlihat	 terlalu	
tebal	dan	lebih	mudah	cracking.	

Gunakan Bedak Tabur 
atau Bedak Padat 
Translucent

Untuk	setting	base	makeup	kamu,	
sebaiknya	 pilih	 bedak	 tabur	 atau	
bedak	 padat	 yang	 translucent.	 Buat	
yang	 belum	 tahu,	 bedak	 translucent	
adalah	 bedak	 yang	 tidak	 memiliki	
warna	sehingga	terlihat	lebih	natural.	
Bedak	ini	juga	tidak	akan	mengganggu	
warna	 base	 makeup	 kamu	 sehingga	
makeup	 kamu	 akan	 tetap	 terlihat	
cantik	seharian.	

Gunakan Pensil Alis 
Senada Warna 
Rambut

Hindari	pensil	alis	yang	warnanya	
terlalu	jauh	dari	warna	rambut	kamu.	
Hal	 ini	 akan	 membuat	 alis	 terlihat	
tidak	 natural.	 Sebaliknya,	 pilihlah	
pensil	alis	yang	senada	dengan	warna	
rambut	kamu.	

Gunakan Blush On 
Cream dengan Warna 
Natural

ini	 bronzer	 hanya	 dipakai	 untuk	
membuat	 wajah	 terlihat	 lebih	 tirus.	
Padahal,	bronzer	juga	bisa	membantu	
mengembalikan	 dimensi	 wajah	 agar	
terlihat	lebih	natural.

Pakai Lipstik Berwarna 
Nude

Untuk	tampilan	yang	lebih	natural,	
pilihlah	 lipstik	 berwarna	 nude.	
H indar i 	 menggunakan 	 l ips t ik 	
berwarna	 terang	 dan	 bold.	 Warna	
nude	 lebih	 pas	 digunakan	 untuk	
makeup	sehari-hari.(ist)

Jangan	 gunakan	 blush	 on	 dengan	
warna	 yang	 terlalu	 mencolok	 dan	
terang	untuk	 tampilan	natural.	Kamu	
bisa	 memilih	 blush	 on	 warna	 peach	
dan	 pink	muda.	 Blush	 on	 cream	bisa	
kamu	pilih	untuk	tampilan	yang	lebih	
natural.	Dengan	blush	on	cream,	kamu	
c u kup 	 g u n a k a n 	 j a r imu 	 s a a t 	
mengaplikasikan	 blush	 on	 agar	
terlihat	natural.

Gunakan Bronzer 
Bronzer	 adalah	 trik	 untuk	 bikin	

makeup	terlihat	lebih	natural.	Selama	
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TETAP RAWAT WAJAHMU SAAT KERJA DARI RUMAH
1. Rajin Membersihkan 
Wajah

Membersihkan	 wajah	 menjadi	
salah	 satu	 cara	merawat	wajah	 yang	
paling	 penting.	 Bukan	 hanya	 berlaku	
bagi	mereka	yang	menggunakan	make	
up,	 karena	 pada	 dasarnya	 meski	
berada	 di	 dalam	 rumah	 saja	 wajah	
tetap	 terpapar	 debu	 yang	 membuat	
wajah	jadi	kusam.

2. Gunakan Pelembab 
Wajah

S eb e l um 	 mem i l i h 	 p roduk 	

pelembap	 ada	 baiknya	 kamu	 cermati	
terlebih	 dahulu	 kandungan	 di 	
dalamnya	apakah	sudah	sesuai	dengan	
jenis	 kulit	 dan	 kebutuhan	 kamu	 apa	
belum.Pastikan	 pula	 produk	 yang	
kamu	gunakan	memiliki	bahan-bahan	
yang	alami	sehingga	aman	digunakan	
dan	 tidak	memiliki	 efek	 samping	 jika	
digunakan	dalam	jangka	panjang.

3. Rajin Mengonsumsi 
Makanan Sehat

Hindari	pensil	alis	yang	warnanya	
Bisa	 dibilang	 rajin	 mengonsumsi	
makanan	sehat	merupakan	cara	alami	

5. Hindari Menyentuh 
Wajah

Cara	merawat	wajah	yang	tak	kalah	
penting	 di	 saat	 pandemi	 seperti	 ini	
ialah	 menghindari	 menyentuh	 wajah	
dengan	 tangan	 kotor.	 Work	 From	
Home	 artinya	 kamu	 bisa	 bekerja	
dengan	wajah	polos	tanpa	riasan	make	
up.	Meski	 demikian,	 sebaiknya	 kamu	
menghindari	menyentuh	muka.

Tak	 hanya	 karena	 virus	 Corona,	
menyentuh	 muka	 bisa	 mentransfer	
bakteri	dari	tangan	ke	muka.	

merawat	 kesehatan	 kulit	 dari	 dalam.	
Selain	untuk	menjaga	kesehatan	kulit	
rajin	 mengonsumsi	 makanan	 sehat	
juga	 akan	 membuat	 tubuh	 tidak	
mudah	terserang	penyakit.

4. Tidur Cukup
Cara	merawat	wajah	secara	alami	

berikutnya	adalah	tidur	cukup.	Untuk	
mendapatkan	kulit	sehat	penting	bagi	
kamu	untuk	memastikan	waktu	tidur	
yang	 cukup	 selama	7-8	 jam	per	 hari.	
Tidur	 cukup	dapat	membantu	meng-
optimalkan	regenerasi	kulit.
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Sumber:	Worldometers,	6	Juli	2021

Jumlah Tambahan Kasus Covid-19 Tertinggi 

di Dunia ( Selasa, 6 Juli 2021 pukul 01.21 GMT)

6	Juli	2021

Kasus positif bertambah 27.233	menjadi	2.284.084

Pasien sembuh bertambah 13.127	menjadi	1.928.274

Pasien meninggal bertambah 728	menjadi	61.868

5	Juli	2021

Kasus positif bertambah 29.745	menjadi	2.313.829

Pasien sembuh bertambah 14.416	menjadi	1.942.690

Pasien meninggal bertambah 558	menjadi	61.140

4	Juli	2021

Kasus positif bertambah 27.233	menjadi	2.284.084

Pasien sembuh bertambah 12.127	menjadi	1.928.274

Pasien meninggal bertambah 555	menjadi	60.582

30	Juni	2021

Kasus positif bertambah 21.807	menjadi	2.178.272

Pasien sembuh bertambah 10.807	menjadi	1.880.413

Pasien meninggal bertambah 467	menjadi	58.491

1	Juli	2021

Kasus positif bertambah 24.836	menjadi	2.203.108

Pasien sembuh bertambah 9.874	menjadi	1.890.287

Pasien meninggal bertambah 504	menjadi	58.995

3	Juli	2021

Kasus positif bertambah 27.913	menjadi	2.256.851

Pasien sembuh bertambah 13.282	menjadi	1.915.147

Pasien meninggal bertambah 493	menjadi	60.027

2	Juli	2021

Kasus positif bertambah 25.830	menjadi	2.228.938

Pasien sembuh bertambah 11.578	menjadi	1.901.865

Pasien meninggal bertambah 539	menjadi	59.534

REKOR KASUS COVID-19 
DI INDONESIA
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Luhut	Tersulut			...	(dari	hal	1)

H A R I A N

erbagai suara sumbang men-Bdengung terkait kebijakan 
PPKM Darurat yang akan di-

lakukan hingga 20 Juli mendatang. 
Koordinator PPKM darurat yang juga 
Menko Kemaritiman dan Investasi, 
Luhut Binsar Pandjaitan pun men-
jawab satu per satu komentar negatif 
tersebut.

Terkait lokdown misalnya, dia meng- 
ungkapkan beberapa pertimbangan 
pemerintah tidak menerapkannya. Dalam 
podcast Deddy Corbuzier, seperti di-
lihat pada Selasa (6/7/2021), Luhut 
ditanya soal nama pembatasan bagi 
masyarakat yang berubah-ubah, dari 
PSBB hingga sekarang PPKM darurat. 
Luhut menyebut PSBB dan PPKM 
adalah dua hal yang berbeda.

"PSBB itu kan lahirnya dari bawah, 
di satu provinsi pengin dia melakukan 
itu dia bikin nanti diajukan ke pe-
merintah disahkan oleh Kementerian 
Kesehatan. Kalau PPKM ini tuh dari 
pusat, bisa langsung ke berbagai 
provinsi atau secara nasional. Jadi dua 
hal yang berbeda itu," ujar Luhut.

Luhut menegaskan tak ada yang 
aneh dari kebijakan PPKM Mikro. 
Luhut menyebut Jakarta tengah 
darurat dan karena itu ditetapkan 
PPKM darurat."Mikro ini, ndak ada 
yang aneh, mikro ini kita mau seperti 
Jakarta ini, kita mau beberapa spot-
spot aja yang kita buat karena itu juga 
dimungkinkan. Sekarang keadaan-
keadaan darurat sekarang ini kita 
ambil lebih besar lagi," kata Luhut.

Deddy Corbuzier kemudian ber-
tanya mengapa Jakarta tidak di-
lockdown saja. Luhut menyebut Jakarta 
tidak lockdown karena pemerintah 
memikirkan nasib rakyat."Kenapa 
nggak Jakarta lockdown, beres, Pak," 
kata Deddy.

"Lockdown itu gini, tidak se-
gampang itu juga, mati semua rakyat 
nanti kalau kita lockdown. Jadi kita 
pikir-pikir bagaimana saya kan sudah 
bilang tadi, bagaimana kita nyeimbang- 

kan, masih bisa. Sekarang pertanyaan 
juga kalau kita lockdown, apa bisa kita 
lockdown, itu juga pertanyaan berikut-
nya. Belum tentu juga bisa," ujar Luhut.

"Jadi kita timbang-timbang matang. 
Makanya saya bilang tadi, proses 
pengambilan keputusan itu tidak 
sesederhana itu, tidak satu angle aja 
kita lihat. Banyak pertimbangan-per-
timbangan lain sebelum go," katanya.

Luhut juga mengingatkan kalau 
ada tata cara bernegara dalam pe-
nanganan Covid-19. Peringatan itu di-
sampaikan Luhut terkait desakan 
sejumlah pihak agar pemerintah me-
nutup kedatangan warga negara asing 
(WNA) selama masa PPKM Darurat 
Jawa-Bali.

Ia mengungkapkan pemerintah 
mengedepankan asas resiprokal ter-
hadap WNA yang akan masuk ke tanah 
air."Dunia lain lakukan begitu kita 
harus lakukan begitu. Nggak bisa dong 
bernegara itu lo mau gw nggak mau. 
Nggak bisa begitu," kata Luhut dalam 
media brie�ing virtual.Luhut menekan- 
kan kalau WNA yang datang ke Indo-
nesia harus mempunyai kartu vaksin.

"Jadi orang yang sudah divaksin 
paling tidak satu kali, dua kali malah 
kita bilang. Maaf dua kali. Jadi tidak 
boleh orang datang ke Indonesia itu 
belum dapat kartu vaksin dua kali. Itu 
satu," ujarnya.

Menurut Luhut, WNA mau ber-
kunjung ke tanah air juga harus 
menunjukkan hasil negatif tes usap 
PCR. "Kalau dia sudah dapat (hasil tes 
usap) PCR negatif, dia datang ke Indo-
nesia, dia nanti di-PCR lagi dan dia 
tinggal selama delapan hari di karantina. 
Setelah itu dia di-PCR lagi. Kalau dia 
negatif baru bisa keluar," katanya.

Dia bilang kalau prosedur itu ber-
laku di berbagai negara. Perbedaan 
hanya pada durasi karantina."Ada yang 
delapan hari, tergantung negaranya, 
ada yang 14 hari, ada yang 21 hari. Nah 
kita melihat dari hasil studinya dari 
negara-negara yang kita anggap cukup 
baik itu kita berikan delapan hari," ujar 
Luhut.

Cina untuk mengimpor kebutuhan 
peralatan oksigen hingga prasarana 
lain yang dibutuhkan.

“Angka (Covid-19) bisa terus naik, 
seperti kemarin 29 ribu, bisa saja kita 
sampai 40 ribu atau lebih. Skenario 
menghadapi itu sudah dilakukan. 
Obat, oksigen, dan rumah sakit di-
siapkan. Kita sudah komunikasi dengan 
Singapura, Tiongkok, dan sumber 
lain,” ujarnya.

Luhut mengatakan telah membuka 
komunikasi dengan Singapura untuk 
mengimpor konsentrator oksigen. 
Konsentrator ialah alat yang berfungsi 
memproses oksigen dengan cara meng- 
ambil udara di sekitar.

Konsentrator akan digunakan untuk 
pasien Covid-19 yang memiliki gejala 
ringan. Luhut menjelaskan, Indonesia 
saat ini sudah memesan 10 ribu unit 
alat, yang sebagian di antaranya akan 
didatangkan dengan pesawat hercules 
milik Singapura.

Stok konsentrator akan terus di-
tambah dari tempat lain seumpama 
kebutuhan di dalam negeri tidak 
mencukupi. Sementara itu, oksigen-
oksigen medis akan dimaksimalkan 
untuk pasien bergejala berat yang 
membutuhkan perawatan intensif di 
rumah sakit.

Adapun dengan Cina, Luhut belum 
mendetailkan bentuk bantuan yang 
akan didatangkan.Luhut mengatakan 
pemerintah terus memperhatikan 
peningkatan kasus Covid-19. Kon-
sentrasi pemerintah tak hanya di Jawa 
dan Bali, tapi juga di luar Pulau Jawa 
yang mulai bergejolak. “Semua kita 
amati cermat. Jadi tidak perlu ada 
kekhawatiran berlebihan,” ujar dia.

Luhut meminta berbagai pihak tak 
meremehkan upaya penanganan pandemi 
Covid-19. Luhut mengatakan peme-
rintah terus menekan angka kasus 
Covid-19 dengan mengontrol mobili-
sasi masyarakat dan menurunkan 
pergerakan hingga 50 persen.“Semua 
kekuatan dikerahkan. Jangan underes-
timate Indonesia tidak bisa atasi 
masalah,” kata Luhut.(ist,ins)

"Jadi sebenarnya nggak ada yang 
aneh. Jadi kalau ada yang asal ngomong ya 
nggak ngerti masalah, jangan terlalu 
cepat ngomong," lanjutnya.

Terkait mahalnya harga obat, 
Luhut minta dalam kurun waktu tiga 
hari seluruh pasokan obat-obatan 
terkait Covid-19 sudah dikeluarkan 
dan harganya harus juga sudah turun. 
Jika tidak, ia mengancam akan merazia 
gudang-gudang obat tersebut.

"Saya ulangi, paling lambat Rabu, 
jadi Kamis tidak boleh terjadi ke-
langkaan (obat)," tegas Luhut.

Ia mengakui, bahwa banyak pro-
dusen yang masih mengambil untung 
dengan cara menaikkan harga obat 
melampaui harga eceran tertinggi 
(HET) yang ditetapkan pemerintah. 
"Kita jangan mau diatur oleh orang-
orang yang serakah, saya tekankan hal 
ini, kita harus tindak tegas. Kita sudah 
peringatkan dan jika peringatan tidak 
dengarkan maka kita akan tindak 
tegas," pungkasnya.

Luhut menyebut kebijakan peme-
rintah sebaiknya diikuti disiplin masya- 
rakat."Sebenarnya, kalau kita semua 
disiplin, jalan tuh. Masalahnya, saya 
lihat kita nggak disiplin. Kita suka masih 
berkicau dengan pikiran-pikiran kita 
sendiri, 'Ini kurang keras, ini keras, ini 
harus begini'. Saya kan tentara, saya 
lama di Kopassus, 21 tahun. Kita dalam 
teori-teori itu tuh ada kita bagaimana 
lindung tinjau, tahu musuh kita dari 
sini dari sini. Ini kan kita nggak tahu 
musuh kita dari mana," kata Luhut.

PPKM darurat baru berkisar di 
angka 26-27 persen, dari target 50 
persen. Luhut menegaskan mobilitas 
masyarakat perlu diturunkan lagi 
demi menghadapi penyebaran virus 
Corona varian Delta.
Skenario	Terburuk

Di sisi lain, Luhut mengatakan pe-
merintah telah menyusun skenario 
apabila lonjakan kasus harian Covid-
19 menembus lebih dari 40 ribu, 
bahkan mencapai 60-70 ribu. Luhut 
menyatakan pemerintah berencana 
meminta bantuan Singapura hingga 



akarta- Jaksa penuntut umum (JPU) Jdan pihak Pinangki Sirna Malasari 
menerima putusan banding Peng-

adilan Tinggi DKI Jakarta yang me-
motong hukumannya menjadi 4 tahun 
penjara. Tidak adanya upaya hukum 
kasasi yang diajukan jaksa penuntut 
maupun Pinangki membuat perkara ter- 
sebut telah inkrah.

Satire pun dilontarkan berbagai pihak 
mengenai penengakan hukum di Indo-
nesia. Salah satunya datang dari Najwa 
Shihab.Melalui akun Instagramnya, 
Najwa Shihab nampak mengunggah 
foto tangkapan layar mengenai berita 
terkini Pinangki. Berita itu menuliskan 
jika JPU tak kasasi dan setuju hukuman 
jaksa Pinangki hanya 4 tahun penjara.

Najwa sendiri hanya memberikan 
sindiran dengan tertawa. Ia mengajak 
masyarakat untuk tertawa bersama di 
kolom komentar dengan ketidakadilan 
hukum itu."Hahahahaha. Ketawa bareng 
yuk! Titip tawa kalian di komen ya," 
tulis Najwa Shihab di caption Instagram 
seperti dikutip Selasa (6/7).

Indonesia Corruption Watch (ICW) 
juga menanggapi sinis keputusan Ke-
jaksaan Negeri Jakarta Pusat untuk 
tidak mengambil upaya hukum kasasi 
atas vonis banding terhadap jaksa 
Pinangki Sirna Malasari. ICW meng-
ucapkan selamat kepada Jaksa Agung 
ST Burhanudin atas vonis ringan 
mantan Jaksa Pinangki tersebut. "ICW 
mengucapkan selamat kepada Bapak 
ST Burhanudin selaku Jaksa Agung dan 
jajarannya di Kejaksaan Agung karena 
telah berhasil mempertahankan vonis 
ringan kepada Pinangki Sirna Malasari," 
kata peneliti ICW Kurnia Ramadhana 
pada Selasa (6/7).

Selain itu, ICW juga mengucapkan 
selamat kepada Mahkamah Agung 
karena putusan 4 tahun penjara yang 
diberikan Pengadilan Tinggi DKI Jakarta 
kepada Pinangki dinilai telah me-
norehkan noktah hitam dalam pem-
berantasan korupsi. Menurut Kurnia, 
karena Pinangki adalah penegak hukum, 
mestinya ia diganjar dengan hukuman 

maksimal. Karenanya, Kurnia menilai 
seluruh penanganan kasus Pinangki, 
mulai dari suap, pencucian uang, dan 
permufakatan jahat, oleh Kejaksaan 
hanya dagelan semata. Jaksa dinilai 
tidak mengembangkan kasus itu dan 
menjerat pihak lain, misalnya mem-
bongkar keterlibatan pejabat tinggi di 
instansi penegak hukum yang men-
jamin Pinangki untuk dapat bertemu 
Djoko S. Tjandra. 

"Selain itu, dalam proses hukum ini 
pula publik bisa melihat betapa KPK 
melakukan pembiaran atas penanganan 
perkara yang penuh dengan kon�lik 
kepentingan," kata Kurnia. Dalam 
kasus ini, KPK memiliki kewenangan 
untuk mengambil alih penanganan 
perkara korupsi dari Kejaksaan atau 
Kepolisian, hal itu merupakan bagian 
dari kewenangan supervisi KPK se-
bagaimana diatur Peraturan Presiden 
Nomor 102 tahun 2020 tentang 
Pelaksanaan Supervisi Pemberantasan 
Tindak Pidana Korupsi.

 Pinangki telah terbukti melakukan 
tiga kejahatan sekaligus: menerima 
suap, melakukan pencucian uang, dan 
melakukan permufakatan jahat . 

unit ES 06 FN periode 17 April 2020-
16 April 2021 sebesar 38.400 dolar AS 
atau setara Rp 525.273.600,00; dan 
pembayaran sewa apartemen The Paku- 
buwono Signature unit 20D periode 
Februari 2020-2021 sebesar 68.900 
dolar AS atau Rp 940.240.000,00. 

Selain itu, Pinangki terbukti ber-
mufakat jahat untuk melakukan korupsi 
dengan Andi Irfan Jaya dan Djoko 
Tjandra. Mereka berencana memberi 
atau menjanjikan uang sebesar 10 juta 
dolar AS kepada Pejabat di Kejaksaan 
Agung dan di Mahkamah Agung agar 
pidana yang dijatuhkan kepada Djoko 
Tjandra tidak dieksekusi sehingga ia 
bisa kembali ke Indonesia tanpa di-
penjara. Jaksa menuntut Pinangki di-
jatuhi hukuman 4 tahun penjara pidana 
dan denda sebesar Rp500 juta sub-
sider 6 bulan kurungan. 

Namun, Pengadilan Tipikor Jakarta 
selaku pengadilan tingkat pertama mem- 
vonis Pinangki jauh lebih tinggi yakni 
10 tahun penjara dan denda Rp 600 juta 
subsider 6 bulan kurungan. Majelis hakim 
memberi vonis tersebut karena Pinangki 
adalah penegak hukum. Selain itu, 
Pinangki juga enggan membuka keter-
libatan pihak lain, dan keterangannya 
pun berbelit-belit. Hakim bahkan me-
nilai tuntutan jaksa terlalu ringan. 

Namun, dalam persidangan banding, 
majelis hakim Pengadilan Tinggi DKI 
Jakarta menilai vonis 10 tahun penjara 
yang dijatuhkan sebelumnya terlalu 
berat. Menurut hakim, Pinangki telah 
mengaku bersalah dan menyesali 
perbuatannya serta telah ikhlas 
dipecat sebagai jaksa. Selain itu, 
Pinangki masih memiliki anak berusia 
4 tahun sehingga berhak mengasuh 
anaknya. 

Pinangki juga harus dipandang 
sebagai  perempuan yang harus 
d i p e r l a k u k a n  a d i l .  S e l a i n  i t u , 
perbuatan Pinangki tidak terlepas dari 
keterlibatan pihak lain yang turut 
bertanggung jawab.  Hakim pun 
memandang, tuntutan jaksa yakni 4 
tahun penjara sudah cukup memenuhi 
rasa keadilan masyarakat.

"Iya (menerima putusan banding 4 
tahun penjara)," kata pengacara 
Pinangki, Jefri Moses Kam.

Hal senada disampaikan pejabat 
Humas PN Jakpus, Bambang Nurcah-
yono, saat dimintai kon�irmasi ter-
pisah. Bambang mengatakan pihak 
terdakwa Pinangki tidak mengajukan 
kasasi. "Tidak mengajukan kasasi 
(Pinangki)," kata Bambang.(ist)

Dalam kasus pertama, Pinangki ter-
bukti menerima suap 500.000 dolar 
AS, dari 1 juta dolar AS yang dijanjikan 
oleh terpidana kasus cessie Bank Bali 
Joko Soegiarto Tjandra. Uang itu ada-
lah fee sebab Pinangki memperkenal-
kan diri sebagai jaksa yang mampu 
mengatur agar pidana penjara yang 
dijatuhkan kepada Djoko Tjandra ber-
dasar Putusan PK Nomor 12 pada 11 
Juni 2009 tidak bisa dieksekusi. Dengan 
demikian, Djoko Tjandra bisa kembali 
ke Indonesia tanpa perlu mendekam di 
penjara. 

Pinangki pun terbukti mencuci 
uang itu menghilangkan asal usulnya 
sebagai uang suap. Rinciannya, dari 
500 ribu dolar AS yang diberikan 
Djoko Tjandra, Pinangki menukarkan 
337.600 dolar AS di antaranya ke mata 
uang rupiah sebesar Rp4.753.829.000,00 
dengan menggunakan nama orang 
lain. Uang itu lantas digunakan untuk 
berbagai hal, mulai dari membeli 
mobil BMW X5 senilai Rp 1.753. 
836.050; membayar biaya penginapan 
di Trump Tower Amerika Serikat se-
besar Rp72,073 juta; pembayaran 
apartemen Darmawangsa Essense 
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Pinangki	Sirna	Malasari	
mendapatkan	diskon	hukuman	
dari	10	tahun	penjara	
menjadi	4	tahun	saja.

Tak Kasasi Vonis Pinangki, 
Najwa Pun Ngajak Tertawa

Pengadilan Tinggi DKI Jakarta memotong 
masa hukuman Jaksa Pinangki Sirna Malasari
menjadi 4 tahun penjara.

Sebelumnya Pinangki dijatuhi vonis 10 tahun
penjara.

Menurut majelis hakim banding, hukuman
terhadap Pinangki tersebut terlalu berat.

Terdakwa mengaku bersalah dan mengatakan
menyesali perbuatannya serta telah 
mengikhlaskan dipecat dari profesinya sebagai
Jaksa.

Pinangki adalah adalah seorang ibu dari 
anaknya yang masih balita (berusia 4 tahun) 
layak diberi kesempatan untuk mengasuh dan
memberi kasih sayang kepada

Pinangki adalah adalah seorang ibu dari 
anaknya yang masih balita (berusia 4 tahun) 
layak diberi kesempatan untuk mengasuh dan
memberi kasih sayang kepada anaknya

Pertimbangan lain, Pinangki sebagai wanita
harus mendapat perhatian, perlindungan, dan
diperlakukan secara adil.

Pertimbangan 

Majelis Hakim

kurangi 

hukuman:

HUKUMAN JAKSA PINANGKI DIKURANGI

Hahahah, ketawa bareng yuk!

Titip tawa kalian di komen ya.

@najwashihab

 


